

Imprenta y Librería de Sucesores de Parpal

Devocionarios de fantasía y otros artículos religiosos a precios limitadísimos.

Estampas y recordatorios de Primera Comunión

Tarjetas última novedad. Impresiones finas y a varias tintas.

Acuerdo urgente

DE BARCELONA

Sería un acuerdo de gran cordura y un acto de buena administración que el Ayuntamiento de Barcelona, sin ajeno requerimiento y sin necesidad de someterla a la aprobación repulsa de la Junta municipal de Vocales Asociados, suspendiese la reforma a que le obligaba la ley de supresión de los Consumos. La opinión de Barcelona es unánime en tal sentido. El artículo adicional que últimamente ha incorporado las Cortes a los presupuestos generales del Estado, abre la puerta a esta saludable rectificación, dejando a salvo todo amor propio, y aun puede estimarse como un consejo indirecto en tal sentido y como una confesión implícita del fracaso total de la reforma, donde ella se intentó precipitadamente y por simple populachería.

No hay más que oír lo que se dice en todos lados: en la calle, en la tienda, en el círculo, en el café, en la intimidad de los hogares. Nadie, absolutamente nadie, cree en los beneficios de la substitución, tal como viene planteada; y todos, absolutamente todos, desconfían de los nuevos arbitrios por lo que han de encarecer la vida, por su más difícil pago, por lo que desequilibrarán la hacienda municipal después de haber desbaratado la doméstica.

Buena prueba de lo que decimos está también en la prisa que se han dado no pocas entidades y personas salientes a poner en salvo su voto y su intervención, escudándose en el precepto legal que obligaba a Barcelona a substituir el «odioso impuesto» por otros que dentro de dos o tres años resultarían odiosísimos. Así la «Lliga Regionalista», por ejemplo al explicar en una nota oficiosa la participación de sus concejales, y así la Sociedad Económica de Amigos del País que, como se habrá visto en otra parte, ha llamado la atención de la Alcaldía sobre la conveniencia de utilizar la facultad acordada por las Cortes.

No se trata de que los consumos no se substituyan, sino de que se substituyan bien; no se trata de perjudicar al menesteroso, sino de evitar que lo engañen miserablemente sus aduladores y beneficiarios; no se trata de rechazar todo arbitrio nuevo, toda nueva distribución del tributo más racional y justificada, sino de impedir una catástrofe financiera para el Ayuntamiento, un agobio insostenible para la pequeña clase media, un daño común a todos los barceloneses.

Y conviene, por último, salvar el sentido práctico de Cataluña que generosamente suelen reconocernos los demás españoles. Si Barcelona, con el ejemplo de Madrid a la vista, con la autorización de prórroga en sus manos, con el unánime consentimiento de lo ilusorio de los nuevos recursos o de las cifras a que han sido elevados, por puro verbalismo y populachería toma la pendiente de la reforma, ¿qué quedará de esa presunto sentido económico, de esa prudencia y previsión que invocamos tan a menudo?

(De «La Vanguardia»)

La sequía en Aragón

La angustiosa situación de un pueblo

La Prensa de Zaragoza, ha publicado emocionantes detalles de la situación angustiosa que atraviesa el pueblo de Bujaraloz, víctima de la sequía, refiriendo el espectáculo que en aquella villa aragonesa originó la llegada de los carros-cubas del ejército cargados de agua potable para el sediento vecindario.

He aquí uno de los relatos que se apena, porque pone de relieve a las calamidades sufridas por esas pobres gentes del secano, angustiadas por la sed, que es el más cruel de los azotes.

El comunicante, cuya narración ingenua, desprovista de toda gala retórica, dice mucho más que todos los comentarios, se expresa así:

«El día de la Purísima, a las cuatro de la tarde, llegaron un sargento y un soldado de la sección ciclista. Eran portadores de un oficio de Capitán general para el alcalde de este pueblo. Decían los oficios que el lunes llegarían los cuatro carros-cubas, cargados de agua para distribuirla entre el vecindario, faltar de tan preciso líquido.

La noticia se recibió con júbilo inmenso; y el vecindario se entregó

a las más ingenuas manifestaciones de alegría.

Los que durante semanas hemos vivido acorados por la sed, íbamos a tener agua en buenas condiciones! El pueblo en masa salió a las afueras del pueblo a recibir el convoy militar que nos traía el agua.

Vino mandando las fuerzas un teniente.

Cuando el convoy llegó al punto donde la multitud esperaba, estalló una atronadora salva de aplausos.

Lloraban las gentes sedientas, de emoción, y se oyeron atronadores vivas al Rey, al capitán general, al gobernador civil, a las autoridades, y a cuantos se han preocupado de nuestra situación trágica y han contribuido a buscarle remedio.

Cuando el entusiasmo se calmó, el convoy seguido de todo el vecindario encaminóse a la plaza mayor.

Hombres y mujeres, niños y ancianos todos llevaban su cántaro o vasija para coger agua con que aplacar la sed que los devoraba.

El Ayuntamiento se encargó de hacer el reparto del agua contenida en los carros cubas.

Tal era la ansia, tanta la sed, que el reparto se hizo imposible.

Todos pugnaban por acercarse al lugar del reparto, por adquirir el líquido deseado y aplicarlo sin tregua a los labios resecos.

En pocos minutos quedaron los cuatro carros agotados y todavía quedaron más de cien personas, con los cántaros que no habían podido llenarse en las manos.

Los que tuvieron la desdicha de no alcanzar agua se lamentaban compungidos.

El jefe del convoy aseguró que al día siguiente traería igual cantidad de agua o más si era posible a la misma hora, y la multitud se disolvió bendiciendo a los que la habían hecho la caridad de proporcionarle agua con que remojó sus fauces resecas.

Los ancianos más ancianos no recuerdan espectáculo tan desgarrador.

No puede presenciarse tampoco si no es en esta desgraciadísima comarca de los Monegros.

No hemos percido de sed, gracias a la caridad de los vecinos pu-

dientes, que repartían con los pobres el agua traída desde muy lejos.

El servicio para surtir de agua al pueblo sediente de Bujaraloz, habrá de extenderse, según dice el colega zaragozano a La Almoda, Monegriello y Parleto, donde también la falta del agua por la sequía adquiere un aspecto trágico.

Academia

para el ingreso en el Cuerpo de Correos bajo la dirección de

DON JUAN FERRER

Clases especiales de Aritmética, Francés y Contabilidad.

PLAZA DE S. FRANCISCO, N.º 13

12-25

¿Los planes de Romanones?

Ha continuado comentándose la ausencia del señor García Prieto del Consejo de ministros, y se ha relacionado esto, con la conferencia que celebraron los señores conde de Romanones y ministro de Estado.

Se dice que el conde, olvidando las condiciones en que fué nombrado presidente del Consejo, y deseoso de afirmar su posición para dificultar el que pueda disputársele la jefatura del partido liberal, aspira a aplazar la discusión en el Senado del tratado con Francia, y a suspender las sesiones inmediatamente que se aprueben los Presupuestos.

En tal caso provocaría una crisis en los primeros días de Enero, y contando con que la Corona no tendría aún la plena libertad necesaria para ejercer sus prerrogativas, estima inevitable el que se le confiese la misión de reorganizar el Gabinete.

No se le oculta la posibilidad de que los señores Montero Ríos, Moret y García Prieto aconsejarán a la Corona en sentido contrario a sus deseos, y para evitar esto anda en negociaciones con unos y otros, ofreciendo carteras, subsecretarías y direcciones, y procurando conquistarse así su benevolencia.

Por cierto que parece que a los primeros pasos que ha dado, le ha surgido una dificultad; pues los señores Montero Ríos y Moret le im-

ponen distintos candidatos para una misma cartera.

Dentro de Gabinete, los planes del señor conde de Romanones, encuentran serias dificultades: hay ministros que entienden que plantear a la Corona una crisis de esta importancia, antes de estar aprobado el tratado con Francia, sería algo así como un *atracó*, y se niegan a colaborar en la realización de este plan.

Además, aunque los señores Moret y Montero Ríos hacen como que se prestan a ese juego, y hasta dan candidatos al conde, se reservan lo principal para el momento oportuno, y es que ninguno de ellos reconoce al actual presidente como jefe del partido. Por su parte el conde, aunque aparenta querer contar con aquellos, tiene *in pectore* sus presidentes para ambas Cámaras, siendo uno de ellos un joven e inquieto exministro, a cual no quiere tener dentro del Gobierno.

Todo esto, que se viene elaborando estos días y que ya no es un secreto para nadie, trae muy revueltos a los liberales.

Los demás contemplan con completa indiferencia tales intrigas, estimando que las idas y venidas del señor conde de Romanones no pueden tener el objeto que se les atribuye; pues no creen posible que, por grande que sea su ambición, se decida a realizar contra el Trono semejante plan.

La confianza de la Corona se conquistó en el Parlamento y en la opinión.

(De «La Epoca»)

Contra la viruela

El «Boletín Oficial» publica la siguiente circular gubernativa para evitar la propagación de tan temible enfermedad:

«Con el fin de evitar, por todos los medios posibles, que la enfermedad variolosa que actualmente se ha desarrollado en algunos puntos del Continente, adquiera difusión y arraigo en esta provincia, es indispensable que por las autoridades, Corporaciones y particulares se extienda el

cumplimiento del Real Decreto de Vacunación obligatoria de 15 de enero de 1903.

En este sentido encarezco la exacta observancia por parte de los facultativos y cabezas de familia de la declaración obligatoria de los atacados a los señores Subdelegados y a éstos la remisión mensual de los datos estadísticos de vacunación y revacunación que deben recibir de los respectivos Distritos a la Inspección Provincial de Sanidad.

Deberán los señores Alcaldes dar la mayor publicidad posible por medio de bandos o pregones a las disposiciones que se dictan estableciendo centros gratuitos de vacunación, proveyéndose de la linfa vacuna necesaria para la vacunación de las clases menesterosas, ayudando este Gobierno a completar dicha cantidad, cuando circunstancias especiales lo reclamen.

Los directores de las casas de Beneficencia y corrección de la provincia procederán sin demora a adoptar las medidas necesarias para que sean vacunados y revacunados los acogidos en casas de Beneficencia, asilos de Instrucción, establecimientos penales cárceles y demás dependencias del Estado, Provincia o Municipio.

Se llevará con todo rigor a la práctica el cumplimiento del precepto que obliga a reclamar a todo alumno de escuela pública y privada o de cualquier otro establecimiento docente, el certificado de vacunación o revacunación según su edad.

Dando el desarrollo que tienen en esta capital las instituciones de Socorros Mútuos, recomiendo encarecidamente a sus Presidentes que estimulen el celo de los médicos de asistencia para fomentar la vacunación y revacunación de las respectivas familias, encontrándose dispuesto este Gobierno a facilitar la cantidad de viajes que las disponibilidades le consientan.

Dada la probada docilidad del público a la vacunación y revacunación y reconocido el celo y competencia de las autoridades y funcionarios de Sanidad, no dudo que será innecesaria la aplicación de toda medida coercitiva, que me encuentro dis-

puesto a imponer con todo rigor si desgraciadamente se infringieran los preceptos que anteceden.

Los señores Alcaldes me acusarán recibo de la presente circular a la brevedad posible.

Palma 11 de diciembre de 1912.— El Gobernador interino, Luis Pascual.

Vice-Consulado Británico EN MAHÓN

En este Vice-Consulado se admitirán proposiciones para el suministro de carne de vaca, carne de carnero, pan, hortalizas y agua dulce a los buques de S. M. Británica que visiten este puerto desde el 1.º de abril de 1913 hasta el 31 de marzo de 1914.

Podrán hacerse ofertas para cada uno de dichos artículos ó para todos a la vez, pero, en este último caso, deberá presentarse una sola proposición con el precio de cada artículo por separado.

Las proposiciones deberán hacerse por duplicado en moneda, peso y medida inglesas y podrán presentarse hasta el sábado 1.º de marzo de 1913, al medio día.

En las oficinas de este Vice-Consulado se facilitarán impresos para las proposiciones, en los cuales se hallan consignadas las condiciones del contrato.—Mahón 16 de diciembre de 1912.—El Vice-Cónsul, Bartolomé Escudero. 17-19-21

CRÓNICAS MUSICALES

ERNANI

Piave escribió la letra de esta ópera inspirándose en un drama de Victor Hugo y el inmortal Verdi le puso la música. Es una de las más bellas y espontáneas obras de este maestro y francamente melódica.

Representóse por primera vez en 9 de marzo de 1844 en el teatro de la Fenice de Venecia por la Sofía Lore, el tenor Carlo Guasco (n. en Solero cerca de Alejandria en 1803); Antonio Superchi y Antonio Selva.

En la Scala de Milán fué estrenada en 3 de septiembre del mismo encargándose de representarla la Rita Gabusi e Ignazio Marini individuo de la Academia de Roma muerto en Milán en 1873.

Quiso representarse en París pero Victor Hugo, autor del drama que dió origen al libreto, se opuso a ello; se le cambió el nombre, se le puso el de «El Proscrito» y trocados los personajes españoles en italianos estrenóse con dicho título en 6 de enero de 1846. Más tarde convencido ya Victor Hugo de su impropie-

dencia se le devolvió su natural y primitivo título con el cual se ha representado hasta ahora.

Lo más admirable que tiene es el grandioso septimino final del acto tercero *Oh sommo Carlo piu del tuo nome*, preciosa imitación del sexteto de «Luccia» y que está a la altura de lo mejor de Verdi, el coro nupcial y el terceto final del acto cuarto. Acaso con exageración, abundan en esta ópera las escenas dramáticas llenas de fuerza y colorido y que ponen de manifiesto del modo más evidente los conocimientos del maestro en los efectos escénicos. Algo trivial hay también en ella como el coro de introducción. Hay piezas de gran mérito, tiene rasgos dramáticos de primer orden y las arias dichas por los principales personajes y la escena final del acto primero sobresalen notablemente ajustándose con perfección y pulcritud a las situaciones del libro.

EL BACHILLER TORRE CANA. Mahón diciembre 1912.

Para vender o alquilar

lo está la casa recién restaurada de la calle del Rosario, número 27. Informes, Cos de Gracia, número, 19. 1-2

MAHON

TARJETA POSTAL

¿Se habrá salvado...?

No hace muchos días que un acontecimiento ha puesto en movimiento a Skutary, Galata, Pera y Stambul, la muerte de Toakin III, el patriarca jefe de la iglesia cismática ocurrida en su palacio de Fenar y cuyo cadáver ha sido visitado por una innumerable multitud.

Cada cinco minutos salían vapores llenos de pasajeros de Constantinopla para ir a Fenar y contemplar el cadáver del ilustre hombre griego, del representante de una gran religión.

¿Qué tiene la Religión que sabe conmover al mundo? ¿cual es su poderío siempre creciente en el mundo a pesar de todo?

Constantinopla con el armisticio parece un pueblo muerto, de noche se cierran los comercios y no hay espectáculos públicos, ¿cómo se ha conmovido de súbito?

El cadáver del patriarca griego ha motivado el movimiento. Siempre la idea religiosa despertará a los pue-

Pedro Mir y Llambías

MÉDICO ESPECIALISTA EN PARTOS Y GINECOLOGIA (enfermedades propias de la mujer), EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARÍS. Consultas de 12 a 1 media y de 7 a 8 y media. Prieto y Caules, número 13. 31

blos a pesar de todas las predicaciones ateas...

Un periodista que ha informado desde Constantinopla se pregunta: ¿Se habrá salvado este hombre? ¡Misterios inescrutables de la Providencia Arcanos de ultratumba, ¿quién os puede descifrar?

No hay duda que sólo en la Religión verdadera, la católica hay salvación, pero la ignorancia invencible, la buena fe, la moralidad puede disculpar de ello, y hacer que se pertenezca en espíritu a la Religión universal sin pertenecer a ella de hecho, y ahí está el enigma...

¿Se habrá salvado Toakin III? De todos modos, no hay salvación si no es en la religión católica, la única verdadera, la que fundara Cristo y su cabeza visible es el Romano Pontífice.

¿Se habrá salvado ese patriarca cismático que era virtuoso según dicen?

Dios lo sabe. EL SACRISTAN DE LA CATEDRAL. Mahón 17 diciembre de 1912.

El sábado último celebróse en el salón de actos de la Academia Mariana de San Estanislao brillante y solemne fiesta cuyo principal objeto fué la repartición de premios a los más aventajados alumnos que concurren a las clases de las diferentes Secciones de dicha Academia.

Presidió tan elevado acto el Excelentísimo señor Delegado del Gobierno de Su Majestad don José Roca de Togores ocupando la derecha e izquierda de dicha autoridad respectivamente, el distinguido e inteligente facultativo nuestro amigo don Guillermo Pons Alzina y el esforzado y pundonoroso militar don Miguel A. Moreno capitán de infantería. En sitio preferente estaban el señor Alcalde accidental don Ramón Carreras y varios de los señores que componen la Junta de patronos de la importante y bienhechora institución de que nos ocupamos recordando entre ellos a nuestros amigos don Juan Serra, don Francisco Ponseti Mascaró, don Francisco Ponseti Vincent, don Digo Botella y otros cuyos nombres sentimos no recordar.

Desarrollóse el programa en todas sus partes y con mucho acierto por los jovencitos Académistas señoritos Allés, Pons Sintés, Pascual, Esterich, Buenaventura, Pons Capella, Catchot, Cursach, Querrero, Cardona, Cerdá, Perez y los alumnos de la clase de Gimnasia, que hicieron las delicias de la numerosa y selecta concurrencia que llenaba el espacioso local.

Don Juan Serra leyó una interesante y detallada memoria sobre lo que es y deba ser la sección de Caridad y la Caja Kostkana explicando los conceptos por los cuales se hacían acreedores a aguinaldos los alumnos.

Con la elocuencia que le es peculiar pronunció su discurso don Miguel A. Moreno desarrollando el tema «Concepto de Patria». No tenemos que reproducir los brillantes párrafos del mismo dada la importancia del anunciado y el carácter militar del disertante.

Cerró el acto el señor Delegado del Gobierno dirigiendo breves y acertadas frases a la concurrencia encomiando la labor de verdadera y práctica enseñanza que se está llevando a cabo en la academia merced a la indiscutible competencia y grandísima voluntad del director Reverendo don Antonio Marqués secundado por la Junta de Patronos.

El público coronó con grandes aplausos a todos los que tomaron parte en tan agradable e importante acto saliendo gratamente impresionados de dicha fiesta.

Unimos nuestra mas calurosa felicitación a dichos aplausos augurando que el celo del Director y Junta de Patronos ha de producir frutos abundantes en todos los órdenes de la vida esparciendo escogida semilla entre los jovencitos que tienen la suerte de concurrir a la Academia.

En el vapor correo de anoche salió para Palma al objeto de posesionarse de su nuevo destino, el auxiliar de Intendencia que desempeñaba sus servicios en esta plaza don Pedro Robert, acompañado de su señora esposa e hija.

Anoche salió para Palma al objeto de asistir a las sesiones de la Diputación nuestro distinguido amigo el Diputado Provincial don Juan Victory.

JEREZ A B C

COÑAC TRES CORONAS

Martes O' Neale y Comp. El mejor Coñac

y Jerez del mundo. Pedidos: Plaza del Retiro, 21, Mahón 59-75

Como ofrecimos ayer, nos complacemos en dar a nuestros lectores algunos datos acerca del importante acto religioso que tuvo lugar a las seis de la tarde del próximo pasado domingo en la parroquial iglesia de Santa Maria. Puede calificarse de Asamblea de la Caridad la Junta General celebrada por las nueve Conferencias de San Vicente de Paul, entre las de esta ciudad y la de Villa Carlos, agregada al Consejo Particular de Mahón.

Numerosa y distinguida fué la concurrencia, cual no la recordamos igual en actos semejantes.

Formaron la presidencia ocupando sitio sobre el presbiterio el R. P. Viladevall, de la Compañía de Jesús, los reverendos Párrocos de esta ciudad, el Consejo Particular y las Mesas de las Conferencias de Señoras y de Caballeros.

Empezó el acto rezando el Padre Viladevall las oraciones reglamentarias.

Fueron sucesivamente leídos un capítulo de la Invitación de Cristo, las actas de las Juntas generales anteriores de Caballeros y Señoras, las cuentas del Consejo y de todas las Conferencias y demás datos estadísticos respecto a socios y trabajos realizados.

Después leyó un socio el discurso memoria reglamentario, en que se hizo el resumen de las obras practicadas desde la anterior junta general, del que recordamos que son en número de ochenta y siete las familias que todas las semanas visitan y socorren las Conferencias, que se practica la obra de la Buena Prensa, la visita por parejas al Santísimo Sacramento, la instrucción religiosa, la distribución de bonos del Pan de San Antonio. No solo atienden a las primeras necesidades de la vida, sino que también cuidan las Conferencias de vestir al desnudo proporcionándole prendas de vestir y de cama a sus pobres socorridos. La Obra de

Regis regularizó cinco matrimonios y obtuvo varios legitimaciones.

Cuenta el Consejo intentar el establecimiento de la obra de adopción e instrucción de jóvenes, mediante la eficaz cooperación de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. Y sobre todo, más que al socorro material atiende la obra del Apostol de la Caridad a las necesidades espirituales cuidando que sus pobres vivan en el santo temor de Dios, cumplan los mandamientos, sean hombres honrados, y de un modo especial reciban en caso de enfermedad los Santos Sacramentos asegurando su felicidad eterna.

Finalmente dirigió su evangélica palabra a la concurrencia el reverendo Padre Viladevall quien, después de manifestar su complacencia por aquel hermoso acto, recordó el texto del Evangelio del día, patentizando como con los pobres que socorremos está esculpida la imagen del mismo Dios, que da el ciento por uno por cuanto hagamos en pro de los necesitados, recordando para demostrarlo los milagros que el Señor obró en San Juan de Dios y en Santa Isabel Reina de Hungría. Se fijó después el reverendo Padre en nuestra Sociedad fundada en París por Federico Ozanam y sus compañeros, evidenciando los bienes que ha producido al mundo entero, puesto que ha regularizado la caridad y contribuye por modo especial a la santificación de las almas, puesto que es grande el bien que reporta el socio al visitar a su hermano que se encuentra en necesidad, asegurando el reverendo Padre que ofrecerá sus oraciones al Altísimo para que prosperen y se arraiguen en Mahón las Conferencias para bien del desvalido.

Verificadas las colectas, terminó el acto con el rezo de las preces reglamentarias.

No podemos por menos de recomendar a nuestros lectores las Conferencias de San Vicente de Paul, que tantas lágrimas enjugan. Tomen de ello nota las personas pudientes y si sus circunstancias no les permiten inscribirse como socios activos, contribuyan con sus limosnas a obra tan excelsa y tan buena como lo prueba el que es la única que se halla extendida por los confines del mundo.

Deseando la Junta Directiva del Casino Mahonés, dar facilidades a la empresa del Teatro Principal, suspende el concierto de esta semana, que debía tener lugar mañana, rogándonos lo hagamos público, a lo que muy gustosos accedemos.

Pasajeros salidos ayer noche para Palma a bordo del vapor correo «Mahón»:

Don José Casanovas; Pedro Rubert, señora y una hija; Jaime Moysi; Catalina Moysi; María Galabert; Simón Carreras; Arturo Marraco; José Cifuentes; Antonio Anglada; Benito Gener; Gabriel Timoner; Sebastián y Juan Talavall; Vicente Falomir y Guillermo Coda.—Total 17.

Pasajeros salidos esta mañana para Alcedia y Barcelona a bordo del vapor correo «Menorquín»:

Señores don Juan Caldes; Bárbara Compañy; Pedrona y Francisca Amer; Manuel Mata; Joaquín Moret; Germán Martínez y Federico Carrió.—Total 7.

E. Rocandio

médico Cirujano Especialista en enfermedades de los ojos. Consulta de 11 a 1 y de 6 a 7 noche. San Jorge, número 11. 36-150

PATATAS VENTOSILLA

propias para semilla. Almacén de TUDURI HERMANOS, Muelle de los Vapores, número 5. 4

COTIZACIONES

CREDITO MERCANTIL DE MENORCA BOLSA DE BARCELONA

Table with exchange rates for various financial instruments like Interior contado F., Amortizable contado F., Acciones Norte fin de mes, etc.

Pagamos los siguientes cupones: Interior 4 por 100, vencimiento 1.º Enero 1913. Amortizable 4 por 100, vencimiento 1.º enero 1913. Cédulas Uruguay 6 por 100, vencimiento 31 corriente.

Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRETT-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

Table with prices of sale (PRECIOS DE VENTA) for items like Platino, Oro fino, Plata fina barra, etc.

Table with exchange rates for various currencies and goods like Borax líquido, Oxido la botella, Plata fina, etc.

Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris

Table with exchange rates for various currencies and goods like Borax líquido, Oxido la botella, Plata fina, etc.

Table with exchange rates for various currencies and goods like Idem 900 idem, Idem 800 idem, Soldadura con hechuras, etc.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Table with exchange rates for various currencies and goods like Idem 900 idem, Idem 800 idem, Soldadura con hechuras, etc.

Table with exchange rates for various currencies and goods like Id. 4 por 100, Nortes fin próximo, Alicante idem, etc.

Nos encargamos de toda clase de operaciones al contado y a plazo de valores cotizados en las Bolsas de Barcelona, Madrid, París, Bruselas y Londres, como también valores de reata Sud-Americanos.

Table with exchange rates for various currencies and goods like Idem 900 idem, Idem 800 idem, Soldadura con hechuras, etc.

Papel para máquinas de escribir LIBRERIA DE SUCESORES DE PAPPAL Nueva 10. Alta novedad Moderne Style Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas Librería de Sucesores de Pappal

Conferencias telegráficas Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Entierro solemne Efectuóse el entierro del ilustre Conde de Puerto Reyes que resultó una imponente manifestación de duelo pues asistió a tributar el último homenaje un gentío inmenso.

Advertencia La compañía ferroviaria de la Red Catalana ha destinado 20.000 pesetas al Colegio de huérfanos de la Benemérita, y la «Correspondencia Militar» de estos días llama la atención advirtiendo que se han olvidado las fuerzas de ingenieros e infantería que también intervinieron en la huelga ferroviaria y que igualmente tienen Colegio de huérfanos y digno de protección por el bien que hace a los pobres niños sin padres.

Divisas militares A causa de la poca visibilidad de las divisas militares y en especial cuando se viste capote o impermeable, que no permiten conocer los empleos, parece que uno de estos días ha habido algunos incidentes.

Juicio El viernes el Consejo Supremo de Guerra y Marina celebrará un juicio contra el marinero que no quiso arrodillarse en el Santo Sacrificio de la Misa faltando con las ordenanzas militares que taxativamente prescriben el deber del soldado en tales casos.

Acuerdo ferroviario La minoría ferroviaria ha acordado votar en contra del Tratado Franco-Español, pues no lo creen aceptable bajo ningún punto de vista.

Reunión bancaria Se han reunido en el local de la Liga de las sociedades anónimas los representantes de los Bancos y banqueros españoles, para dar unidad a las gestiones que hace tiempo realizan a fin de obtener la completa equiparación de tributos para todas las entidades bancarias que operan en España, sin establecer distinción alguna entre nacionales y extranjeros.

Las Cortes SENADO La pena de muerte El Conde de Casa Valencia pide la abolición de la pena de muerte, como requiere, según él, el progreso de los tiempos.

CONGRESO Ruegos Varios senadores hacen algunos ruegos de escaso interés, y se levantó la sesión.

Sobre el pleito de «El Liberal» Se levanta el diputado republicano y periodista señor Castrovido y pronuncia un fogoso discurso contra la sentencia del Tribunal Supremo en el pleito de «El Liberal» en que se le ha condenado a pagar la indemnización de 150.000 pesetas, y se atreve a decir el diputado republicano que en este asunto el Tribunal Supremo ha prevaricado las leyes de España.

Protestas ruidosas Los conservadores protestan de las palabras del señor Castrovido de un modo tan imponente que la Cámara queda por un momento en suspenso.

Vuelve Castrovido El señor Castrovido vuelve a decir que el Supremo ha prevaricado las leyes.

Protesta En los escaños de la minoría conservadora vuelve a sonar por segunda vez una vibrante protesta. En qué Los conservadores se ponen en qué y dicen que el Supremo es un Tribunal muy respetable ajeno a las pasiones de la política baja y mezquina que inspira a algunos republicanos. Lacierva Pide la palabra el distinguido hombre público señor Lacierva que es el que puede con mayor fundamento de causa ilustrar en este asunto; pero el Presidente no se digna hacerle caso. En los pasillos En los pasillos se comentó el incidente y cada cual hablaba conforme a sus ideas y color político.

Sobre el Tratado Se reanuda la discusión del Tratado con Francia que es combatido por el señor Gasset y defendido por el Conde de Romanones.

Lectura de un proyecto El Conde de Romanones lee un proyecto sobre pago a los maestros de las escuelas de Vizcaya y Navarra.

Viruela En todos estos días la vacunación ha sido muy importante, en un sólo día en una barriada de la Barceloneta se vacunaron más de 600 personas.

Temporatazo Melilla 17.—Reina un temporal muy grande; una fuerte racha de viento lanzó al mar a un maquinista del cañonero «Lauria» y el pobre murió ahogado.

Manifiesto católico Valladolid 17.—El Cabildo de la Catedral y los Párrocos han publicado un manifiesto protestando del acuerdo del Ayuntamiento en que se subvenciona con 2.000 pesetas a una escuela laica.

Viruela en un barco Las Palmas 17.—Durante la travesía de Almería a ésta del vapor austríaco que conduce a la Argentina muchísimos emigrantes españoles cinco pasajeros fueron atacados de viruela.

Socorros Castellón 17.—El Gobernador Civil ha entregado 25.724 pesetas importe de la suscripción a favor de las víctimas del cine de Villarreal, a la Junta de socorros que se repartirán en breve.

Vizcaya Pena de muerte

Bilbao 17.—La vista contra Juan Siturriondo por asesinato, incendio y robo, ha sido muy ruidosa pues ya en un principio tuvo que suspenderse por indisposición de un magistrado cuando ya el jurado había emitido veredicto de culpabilidad y solo faltaba la sentencia del tribunal de derecho.

Del Extranjero Bulgaria Trebes Sofía 16.—La circulación de trenes en Macedonia ha quedado restablecida.

Rumanía Preparativos militares Bukarets 16.—Se notan muchos preparativos militares; pero el gobierno ha manifestado que no tienen más objeto que mantener la neutralidad, dado el actual estado de cosas; y que conviene estar dispuestos para todas las contingencias que puedan presentarse; mas no obstante, opina que todo se arreglará en Londres para bien del mundo civilizado y también de Rumanía.

Inglaterra Estado deplorable Londres 16.—Se dice en los centros financieros que la situación financiera de Austria es deplorable y no permite ningún casus belli.

Telegramas de la «Marítima», Palma 17. «Mahón» fondeado al amanecer sin novedad.—Ginart.

CULTOS

Santo de hoy.—Ses. Franco de Sena, Lázaro, Juan de Mata y Olimpia. Santo de mañana.—Ntra. Sra. de la Esperanza y S. Rufo. Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Merced en Santa María. Oración de las Cuarenta Horas en la iglesia del Asilo Calabria, estando el Señor de manifiesto por la noche, desde las 5 hasta las 6 y media. En Santa María mañana miércoles, fiesta de Nuestra Señora de la O y de la Santa Esperanza, en cuya parroquia se venera, desde muy antiguo, habrá misa mayor a las 9 y media, sermón por don Jaime Tutzó, Presbítero, procesión por el distrito y Salve cantada. Por la tarde Rosa-

Casino LA UNION Hallándose vacante la plaza de Conserje de este Casino, se convoca para el 20 del corriente, a las siete de la noche, a los señores que deseen presentar condiciones para desempeñar dicha plaza.

Consumo Público MATADERO Reses cortadas los días que a continuación se espresan con su peso y procedencia: Día 13 diciembre 1 vaca, 195'500 kilos, huerto de don Francisco Gomila (San Cristóbal).

VALORES LOCALES Acciones Marítima Idem Gas Idem Eléctrica, 1.ª emisión Id. Eléctrica, 2.ª id. Idem del Banco de Alayor Idem del Banco de Menorca Idem del Banco de Ferrerías Id. del Banco de Ciudadela Idem del Crédito Mercantil Idem de La Islaña, Marítima Idem del Crédito Balear Id. de La Energía Eléctrica Obligaciones de La Marítima 5 por 100 Idem del Gas 5 por 100 Ayuntam.º Mahón 6 por 100 Idem idem 5 por 100 Idem Ciudadela 6 por 100 Rarticipaciones Red Telefónica 17 diciembre de 1912.

Compra Venta Interior 4 p. 100 série A 86'40 87'00 Idem idem B 84'55 85'15 Idem idem C 84'45 85'05 Idem idem D 84'20 84'80 Idem idem E 83'85 Idem idem F 83'85 Amortizable 5 p. 100 diferentes séries 100'90 101'70 Oblignes, Alicante 4 por 100 95'40 96'15 Idem Norte 4 p. 100 94'30 95'05 Idem Francia 2 1/2 57'80 58'55 Acciones Norte fin de mes 97'25 98'25 Id. Alicante id. id. 90'30 91'30 Id. Norte contado 97'35 98'25 Id. Alicante id. 90'40 91'30

Centro de Contratación mercantil A CARGO DE D. Pedro Sintés Cardona CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO Domicilio, calle del Angel, n.º 13 A, Principal, Teléfono, n.º 96 Horas de despacho, de 10 a 12 Este Centro que cuenta con un personal activo e idóneo, se encarga del despacho en comisión de los siguientes asuntos: Compra venta de valores industriales y del Estado, Idem de Créditos hipotecarios y personales, Idem de mercaderías de fácil realización, Idem de fincas rústicas y urbanas, epresentaciones mercantiles, Cobro de toda clase de créditos, Informes comerciales, Préstamos de dinero sobre papel del Estado y otros valores de reconocida solidez, como también sobre firmas de garantía, Colocación de capitales con y sin hipoteca, Cumplimiento de exhortos, Saca y legalización de documentos, Asistencia a subastas, Valores que este Centro tiene orden de comprar y vender:

Para vender Lo están las siguientes fincas: Primero. Casa números 41 y 41 A de la calle de San Manuel de esta ciudad. Segundo. El predio «Binixique Vell», con todo el ganado de dotación y mitad del de extradotación. Para informes, dirigirse al procurador don Francisco Ponssetf Vinent. 33

¿Quereis aumentar de peso?

¿Quereis tener buen apetito?

¿Quereis fortalecer vuestro organismo?

No lo dudeis, tomad el

KOLHISTOL

El ideal, el mejor y mas perfecto reconstituyente a base de ACIDO NUCLEINICO, ARRHENAL, FORMIATO, GLICEROFOSFATO y VANADATO sódicos, unidos a la NUEZ DE KOLA y aromatizado convenientemente; resultando en conjunto un excelente **Reconstituyente vigorizador** de extraordinaria potencia, de efectos rápidos y seguros, atestiguando su bondad, el gran número de frascos vendidos en un año, cuyo número va creciendo más y más a medida que es conocido del público por sus buenos efectos siendo el precio relativamente económico sobre todo comparado con sus similares si se tiene en cuenta que el Kolhistol tiene el doble de fuerza, es decir: una cucharada de Kolhistol representa o hace el efecto de dos cucharadas de sus similares.

Está su uso indicado en la **Anemia, Neurastenia, Tuberculosis** (primer grado) **Escrófulas Raquitismo** y en la **convalecencia** de todas las enfermedades en general.

El Kolhistol se prepara bajo tres formas, vino, granular y elixir.

Exigir siempre KOLHISTOL G. Pons Fargas

Precio del frasco, 4 pesetas.

De venta en la farmacia del **AUTOR, Doctor Orfila, 12.**

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal Nueva 10.

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc, etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

MALES DE ESTÓMAGO

Quando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

DE SAIZ de CARLOS

(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite por correo certificado á quien lo pide

PARA VENDER

Verdadera ganga

Vendo un gramófono superior con 42 piezas de óperas, zarzuelas y bandas de música, a precio baratísimo; también tengo dos máquinas, marca Singer, a 50 pesetas una, y una porción de muebles de lance de todas clases a precios nunca vistos.

Se compran toda clase de muebles y objetos antiguos. 6, Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones, cerca de la Pescadería.

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.--Mahón

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos Aires y el 21 de cada mes, un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 Diciembre 1912

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia SALTA

Y extraordinario también el 3 Diciembre, el vapor español

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez, Alfonso III número 48, y en Mahón á D. José Llopi, Norte, número 11.



UNDERWOOD

La mejor máquina de escribir del mundo

9 GRANDES PREMIOS, 11.000 ventas en España. Casi todas las dependencias del Estado y el Ejército Español de mar y tierra usa la máquina de escribir.

UNDEERWOOD

En Menorca funcionan 10 máquinas UNDERWOOD

La dejamos a prueba sin compromiso moral ni material de adquisición. Solicitase del representante para Baleares.

Máquinas de ocasión de todos sistemas, desde 250 pesetas en adelante, se dejan a prueba sin compromiso.

Juan Bañe, Jaime II, núm. 73, Palma.

En Menorca, Plaza Miranda núm. 4, Mahón.

Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica todas las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.--MAHON.

Curacion del Estrenimiento POLVOS DE CASSIA RICHELET

Laxantes - Depurativos Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías

Laboratorio: L. RICHELET Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositarío General para toda España: D. FRANCISCO LOYARTE Calle 8, Miral, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio: 3 Pesetas

Societé generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 Diciembre directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés.

SALTA

admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco, 25 principal. -- Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

Aguas minerales

Apollinaris.--Cestona.--Chatel Guyón.--Mondañ.--Vals Beatrix.--Vittel Grande Source.--Verín Sousas.--Vichy Catalán.--Vittel Source Salée.--Vichy Etat.

Calle de Pi y Margall, número 30, MAHÓN